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88 9/26 【オーガニック給食の導入について】 学校保健課 参考受領

・オーガニック給食の導入につきましては，１日約２万３千７百食もの給食を提供する
ために，同程度の質の規格品を大量に調達する必要があります。また，献立に沿っ
た調理を行うため，気候条件に左右されない安定的な食材の供給も必要となります。
さらには，給食の提供に当たっては，必要な栄養素を確保することのほか，１食当た
りの献立も給食費に収まるように食材の組み合わせを工夫しており，物価高騰による
食材価格の上昇もあることから，実現に向けては多くの課題があると考えておりま
す。
・また，現状におきましては，例えば米では，本市で生産される有機米は生産量が少
なく，本市の学校給食を賄うことは難しいところであり，他の産地の米を購入する必要
があるほか，現在のものより高額になることから，限られた給食費の中で有機米を購
入することは困難な状況です。
・本市の学校給食では，地場農産物の活用による地産地消の推進を重点的取組事
項の一つとして掲げており，次世代を担う子どもたちには，旭川産米を食べてもらい，
旭川産の農産物への興味と関心，さらには本市への愛着を持っていただきたいと考
えております。

市民活動課 実施予定

・令和５年２月にときわ市民ホールの１階研修室，ロビー及び４階多目的ホールにＷｉ
－Ｆｉ環境を整備いたしました。
・今後，Ｗｉ－Ｆｉの利用状況や利用者の声を聞き，必要性を見極めながら，他の会議
室へのＷｉ－Ｆｉ環境の拡大整備について検討してまいります。
・また，ときわ市民ホールにおきましては，マイクやスピーカー及び液晶プロジェクター
の貸出しを行っておりますので，Ｗｉ－Ｆｉ設備を御利用の際は併せて備え付けの関連
設備を御活用ください。

公民館事業課 実施済

・公民館事業課では，現在，市内全１４公民館で運用することができるモバイルホー
ムルーター（以下「ルーター」といいます。）を２台保有しております。
・ルーターの利用に当たりましては，使用目的（ＩＣＴ学習のため）や空き状況，利用通
信速度等，いくつかの確認事項がありますので，ルーターの利用を御希望の場合
は，公民館の窓口で御相談ください。
・また，令和４年度から公民館に「光固定回線」の設置を進めております。今年度は中
央公民館及び江丹別公民館においてフリーＷｉ－Ｆｉで使用していただくことができるよ
うにし，今後も他の公民館へ順次広げてまいりたいと考えております。
・なお，公民館では音響機器やプロジェクターの貸し出し（いずれも有料）を行っており
ますので，併せて公民館の窓口で御相談くださいますようお願いいたします。

令和４年度「旭川未来創造ポスト(アイデアポスト)」検討結果一覧

89 11/16

【市施設(ときわ市民ホール・公民館等)の通信環境の整備に
ついて】
・各施設のＷｉ－Ｆｉや有線ＬＡＮなどの通信環境を整備してほ
しい。
・音響機器やプロジェクターを貸し出してほしい。
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管財課 検討中

・新総合庁舎は貸館を目的とするものではなく，行政機能の中枢としての機能が目的
の施設であり，他目的で使用する場合，市民等の手続や職員の執務の支障とならな
いことが大前提となります。
・御提案のように市民が結婚式のために利用したいという声があれば，市として市民
の結婚を支援している立場にあること，他市での使用実績があること等から，御相談
に乗ることができますので当課まで御連絡ください。
・ただし，庁舎本来の用途・目的に影響が及ばないよう，場所や日にち，時間，内容
等に条件があり必ずしも御希望に添えない場合があるほか，目的外使用料の負担が
必要になることを御留意くださいますようお願いいたします。

市民生活課 検討中

・市役所庁舎は公用施設のため一定規模の結婚式などの開催は容易ではありませ
んが，例えば婚姻届を提出する際に小規模なセレモニー（届け出挙式）を庁舎内で実
施することは可能と考えられることから，新庁舎の開設に合わせ結婚支援の一つとし
て実施できるよう関係部局と協議し，他の自治体の事例も参考に検討を進めます。

科学館 検討中

・旭川市科学館サイパルのプラネタリウムでのサプライズ等のイベント対応につきまし
ては，サイパル☆みらい基金の返礼品の一つとしてすでに実施に向けて検討してお
ります。
・課題整理や予算措置等の準備ができ次第実施いたします。

学務課 参考受領

廃棄物政策課 参考受領

90 11/25

【旭川市職員の婚姻率上昇と少子化対策について】
・市職員の婚姻率向上のため，市職員の挙式を新庁舎で無
料で行う。
・地元定着率向上や少子化対策として，旭川市民同士の挙
式を新庁舎最上階や，サイパルのプラネタリウムで格安で行
えるプランを企画する。

91 11/25

【学生の制服，学用品のリサイクルについて】
・中高生の制服，体操服，書道・美術道具等の学用品を回収
し，格安で販売してはどうか。
・リサイクル等のエコ活動に参加した市民に，ポイントなど特
典があるとリサイクル品に対する抵抗感が薄れるのではな
いか。

・市内には，スーパーやドラックストアの協力のもと，学生の制服や学用品の回収を
行い安価で販売している事業者や，制服の譲渡会を実施している住民団体がござい
ます。
・こうした取組は，子育て世帯の負担軽減やリユースの促進につながるものであり，
本市としても，必要に応じてこうした事業者や住民団体の取組を応援してまいりたいと
考えております。
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92 12/14

【ペレットストーブ，木質ペレット製造工場について】
・市内の街路樹，民間企業で発生する枝ゴミ，伐採木を市も
しくは委託業者で木質ペレット化し販売してはどうか。
・ペレットの需要を促し，エネルギーの地産地消につなげるた
め，薪ストーブ導入促進事業の補助をペレットストーブ導入
に対しても行ってはどうか。

環境総務課 検討中

・木質バイオマスの利活用促進につきましては，地域の森林資源を生かしたエネル
ギーの地産地消のみならず，林業などの地域の産業や経済の活性化に資する重要
な取組と認識しております。
・本市におきましては，ペレットストーブと薪ストーブの導入促進を図るため，市民や
市内の事業者を対象に設置費用の一部を補助しているところであり，次年度（令和５
年度）は，今年度と比較して補助金の予算総額を増額し，補助件数の拡大を図る予
定です。
・また，木質ペレット製造工場につきましては，鋭意検討中ですが，材料となる木材の
確保や工場の整備運営，製造したペレットの販売・流通が課題となっております。
・こうした課題につきましては，現在，改定作業を進めている「旭川市地球温暖化対策
実行計画」の検討の中で整理しつつ，木質ペレット製造工場の実現可能性や本市に
おける木質バイオマス利活用促進の取組を模索してまいりたいと考えております。

93 12/19

【ミンナーデの継続開催について】
・ミンナーデは場所の広さもちょうど良く，体験ブースや市販
のおもちゃが用意されるなど，親子で安心して遊べるので継
続開催してほしい。

おやこ応援課 参考受領

・今回のイベント（ミンナーデ）は，子育て世代包括支援センターにおいて，子育てに
関する活動を行う民間の方と連携し，親子で楽しみながら,乳幼児期の子育ての悩み
や不安を気軽に相談できる支援のあり方の一つの可能性として試行したものです。
今後は，イベント開催における民間との効果的な連携手法などの課題を整理するとと
もに，参加者からの意見等も参考にしながら，令和５年度以降の取組を検討してまい
ります。

94 1/5

【大型ショッピングモールや中高生・家族連れが楽しめる施
設について】
・若者や家族連れが楽しめる店舗を作ってほしい。
・SNSを通し１０代の意見を集めてはどうか。

経済交流課 参考受領

・大型商業施設につきましては，民間事業者が集客見込みや採算性などを十分に検
討した上で，出店の可能性を判断することとなりますが，本市の都市機能の充実やま
ちなかの賑わいが創出できるよう，若者や子育て世代の皆様の御意見も広く伺いな
がら，事業者が出店しやすい環境づくりの方策について検討してまいります。
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95 1/5
【ロータリーのイメージを再確認するまちづくり】
・ロータリーの花壇をコキアに植え替えてはどうか。

土木総務課 参考受領

・旭川常盤ロータリーを所管する旭川開発建設部に御提案内容について問い合わせ
をしたところ，道路管理者としては，現在植樹されているツツジを撤去することは，交
通や地域の方の障害になっていない限り難しいとのことですが，一般交通の視界を
遮るような状況にならなければ，町内会等で花壇をコキアに植替えることは可能との
回答です。
・なお，植替えには，町内会等が植樹後の継続的な維持管理を行うことやロータリー
の車道を横断する際の安全対策を検討した上で作業届けを提出する必要がありま
す。
・町内会や商店会等の団体が国道沿いの花壇に植樹される際には，北海道開発局
や市が活動をサポートするボランティアサポートプログラムの活用も御検討ください。

96 1/10
【冬キャンプについて】
・旭川市の公園で冬季にキャンプができるようにしてほしい。

公園みどり課 検討中

・旭川市の公園にあるキャンプ場のトイレ・炊事場などの水まわり施設は，凍結防止
対策がなされておらず，冬季利用する場合には新たに暖房設備を整備しなければ使
用することができない状況です。また，冬季のキャンプ場は，歩くスキーコースなどに
転用して使用されているほか，キャンプ場及び駐車場の除雪，管理人等新たな人員
の確保，住宅や病院に近い場合は騒音の問題など，ウィンターシーズンのキャンプ場
開設には多くの課題があります。
・しかしながら，近年冬キャンプやソロキャンプなどの多様なキャンプがブームになっ
ていることは認識しており，施設を管理している指定管理者とともにキャンプ場利用者
を中心にアンケート調査を実施し，冬キャンプのニーズや要望，必要とする設備やア
イデア等を確認するとともに，諸課題の整理・検証に必要な冬キャンプの試験実施等
について検討してまいります。


